

16 Provinces

Haut-Ogooué/Département de la Mpassa/District de Lékabi/Commandement
Les nouveaux chefs de canton et de regroupement investis officiellement

Photo : N.O.
Le gouverneur Jacques Denis Tsanga installe dans ses fonctions, le nouveau chef de canton, Sidoine Akouangou.



Photo : N.O.
... sous le regard de l'assistance.



Photo : N.O.
Geste identique pour le préfet de la Mpassa, Yvon Gustave Charles Poyo, qui remet au chef de regroupement, Paul Lendoye Ongala, les attributs du pouvoir...

N.O.
Franceville/Gabon

LE village Andjogo, chef-lieu du district de Lékabi, dans le département de la Mpassa, a vibré, le vendredi 26 mai dernier, au rythme de la double installation de ses nouveaux auxiliaires de commandement. Dans sa première partie, cette manifestation était présidée par le préfet du département de la Mpassa, Yvon Gustave Charles Poyo, qui a installé le chef de regroupement des villages Andjogo, en la personne de Paul Lendoye

Ongala. En seconde heure, le tour est revenu au gouverneur de la province du Haut-Ogooué, Jacques Denis Tsanga, d'investi dans ses nouvelles fonctions de chef de canton Léconi, Sidoine Akouangou. La cérémonie s'est déroulée en présence de plusieurs responsables administratifs de la province, qui ont accompagné le gouverneur, ainsi que des chefs de villages, des notables du département et des parents des auxiliaires de commandement. A cette occasion, le gouverneur et le préfet ont remis entre les mains des nouveaux chefs, les attributs

du pouvoir : le drapeau de la République, la médaille de chefferie et la décision de nomination. Après quoi, ils leur ont prodigué quelques conseils d'usage : « Vous voilà désormais chef de regroupement d'Andjogo. Le plus difficile est à venir, car désormais, vous avez des responsabilités dans la gestion des hommes. Vous aurez à faire face à vos populations, dans vos tâches régaliennes, vous devez faire de la police administrative, parce que vous faites désormais partie de la chaîne de commandement. Vous êtes chargé d'appliquer les lois et règlements au niveau de la circonscription qui est la vôtre.

A l'exemple de l'application de la Journée citoyenne», a, par exemple, dit le préfet Yvon Gustave Charles Poyo au chef Paul Lendoye Ongala. Le gouverneur, lui, a tenu à donner des orientations à ses nouveaux collaborateurs, pour la réussite de leurs missions. « Vos missions sont inscrites dans le décret 724 mis à votre disposition. Vous devez l'utiliser comme un bréviaire à observer. Vous êtes tous des représentants de l'Etat. Vous êtes désignés sur des bases objectives de probité, d'honnêteté, d'impartialité, de dignité, d'humilité... et l'administration n'a pas à subir les subjectivités des

communautés. Si vous n'êtes pas à la hauteur de la tâche qu'on vous confie, on peut toutefois vous destituer. Votre tâche, c'est de faire appliquer les lois et règlements, de faire appliquer les décisions qui viennent de la préfecture ou du gouvernorat. Vous devez observer le comportement des citoyens en toute neutralité et veiller à ce que, dans cette communauté, il y ait la cohésion et ne règne qu'un seul objectif : l'intérêt général. Vous ne devez pas rendre les décisions en fonction d'une appartenance familiale. La gestion des hommes est une matière difficile, il faut rester juste, apprécier objectivement les

avis des uns et des autres », leur a recommandé Jacques Denis Tsanga. Non sans exhorter les administrés au respect de leurs nouveaux chefs. « Ils ne sont pas là pour vous brimer, mais pour être un relais essentiel auprès de la préfecture, du gouvernorat et vous. Vous devez les respecter et les reconnaître comme désormais votre chef de canton et votre chef de regroupement », a déclaré l'autorité provinciale du Haut-Ogooué. Conscients, pour leur part, de la tâche qui est désormais la leur, les promus ont exprimé leur gratitude aux autorités, pour le choix porté sur leurs personnes.

Moyen-Ogooué/Département de l'Ogooué et des Lacs/Religion/Eglise catholique
Lambaréné célèbre la première édition des journées de compassion

Esaië NDILOROU
Lambaréné/Gabon

"NEUF jours de prières avec Jésus de Nazareth, guérisseur des âmes et des corps". C'est sous ce thème que le curé de l'église catholique Saint-François Xavier de Lambaréné, Paul Gess Tounou, et ses collègues ont organisé, dernièrement, dans le chef-lieu du Moyen-Ogooué, la première édition des journées de compassion. Pendant ces neuf jours, de 16 heures à 20 heures, les fidèles, invités et curieux se sont, en effet, donné rendez-vous dans la cour de l'église, dans le cadre des messes organisées à l'air libre, respectant les us et rites catholiques. Au cours de ces messes en plein air, il s'agissait pour chaque participant de réciter le chapelet, écouter les enseignements des différents prêtres commis



Photo : E.N.
Les prêtres animateurs de l'événement, dont le curé Paul Gess Tounou (3e à partir de la gauche).

pour cette tâche, suivre la messe et finir avec l'adoration devant le Saint-sacrement. Pour l'initiateur de ces rencontres, Père Paul Gess Tounou, doyen des curés des églises catholiques de la province du Moyen-Ogooué, c'est un retour à Jésus-Christ. Car ce dernier a, dans sa vie sur terre, œuvré beaucoup dans la guérison et la conversion.

S'appuyant sur le livre de Matthieu, qui parle justement des œuvres accomplies par le Christ, le prêtre a indiqué que « dans ce premier livre du Nouveau Testament, on voit que Jésus-Christ annonce la Bonne Nouvelle et accompagne par les signes. Aujourd'hui encore, notre Dieu agit et guérit. Il nous a été rappelé qu'il guérit tout le



Photo : E.N.
Vue des participants.

monde : les hommes, les femmes et les enfants. La Sainte Bible nous enseigne que si vous priez avec foi et conviction, Dieu agit et agira dans votre vie. Et comme vous pouvez le constater dans la foule venue très nombreuse, il y a des chrétiens et des non chrétiens qui sont venus expérimenter leur foi en Dieu. Ici, nous proclamons seul Jésus-

Christ de Nazareth, mort sur la croix et ressuscité du séjour des morts et est monté au ciel.» Tour à tour, les prêtres Luc Lambert, Jean Paul Shimatu, André Missingue, Paul Marie, Roland Laics, et le frère Abraham se succédaient en modérateurs et prédicateurs pour donner de la nourriture spirituelle aux chrétiens et invités

venus pour la circonstance. Ces intervenants ont ainsi démontré, dans plusieurs facettes, que la solution de tous les problèmes dans la vie d'un individu est et sera toujours en Jésus-Christ de Nazareth. Parmi les thèmes traités, on notera la guérison de la peur des sorciers, la guérison des blessures intérieures plus émotionnelles, la guérison des angoisses et des phobies, la guérison de la possession diabolique, la guérison des liens d'initiations traditionnelles, la guérison des malades, la guérison par le saint nom de Jésus, la guérison des causes spirituelles des maladies et, enfin, la guérison par la parole et par la prière. Au regard de ces thèmes variés, divers et tamisés, on peut dire que chacun a trouvé son compte à l'occasion de ces journées de bénédictions, que beaucoup ont souhaité revivre.

... et états généraux de l'association de la communauté Adyumba du Gabon

Pour l'épanouissement serein de ce peuple

RAD
Port-Gentil/Gabon

L'HÔTEL de ville de Lambaréné abrite, à partir de demain, les états généraux de l'association de la commu-

nauté Adyumba du Gabon. L'évènement rassemble les Adyumba de Port-Gentil et de Lambaréné ainsi que ceux de Libreville et de la diaspora. Ces assises, selon Victor Rogandji, président de ce mouvement, créé en mars 2014, seront l'occasion de recentrer les espérances des membres

de la communauté par la mise en place d'une structure de rassemblement, d'unité et de partage, pour faire revivre la grande tribu des Adyumba, de créer les conditions d'un épanouissement serein et dynamique de ce peuple... « En ces journées mémorables dans l'histoire de la commu-

nauté, chaque membre assumera sa part de responsabilité pour que le peuple adyumba rayonne dans un contexte national, où la lumière de chaque peuple doit briller », a confié Victor Rogandji. Selon le programme concocté, l'ouverture officielle des travaux aura lieu, demain samedi

à 8 heures, avec l'allocation de son président. Suivront l'introduction du Pr Wilson Ndombet, les travaux en commissions, la lecture des différentes commissions, l'élection du bureau national, la lecture et l'adoption du rapport général des états généraux et des résolutions, puis le discours

de clôture du président du bureau national fraîchement élu. Aujourd'hui à partir de 14 heures, il est prévu l'adoption du règlement des travaux, la mise en place du bureau et une messe d'action de grâces à 18 h 30, en l'église Notre Dame de l'Ogooué (quartier Isaac). **Nous y reviendrons.**